

DESIR entame sa dernière année à Jaca

Le siège du Club Pirineista Mayencos de Jaca (Aragon) a accueilli une nouvelle rencontre des partenaires du projet DESIR.

Dans le but de préparer la dernière phase de ce projet européen, la réunion a permis de fixer les nouvelles dates de justification et de définir la feuille de route pour la mise en œuvre des différentes lignes d'action en cours.

L'une de ces lignes concerne le suivi d'Entrepyp (www.entrepyp.eu) et des améliorations apportées à ce site web, qui n'est pas encore pleinement opérationnel, même si un travail est en cours afin que l'ensemble de ses fonctionnalités soit prochainement disponible.

Le projet DESIR englobe différents aspects liés à la montagne et aux Pyrénées. Parmi ceux-ci, la réunion de Jaca a permis d'aborder les capsules de formation en ligne. Ces capsules sont spécialement conçues pour les gardiens des refuges de montagne d'Entrepyp, qui pourront suivre différentes formations spécifiques liées à la montagne et à la gestion des refuges.

Une autre des propositions existantes au sein de DESIR est « Rendez-vous des cimes », une activité qui vise à rapprocher la culture des Pyrénées des refuges de montagne.

« Rendez-vous des cimes » se décline sous la forme d'une représentation artistique qui met en valeur différents aspects environnementaux et culturels des Pyrénées. À cette occasion, un bilan des refuges ayant accueilli l'action a été réalisé et les avis des participants ont été recueillis.

La REDPV souhaite créer, dans le cadre de DESIR, différents outils à destination des refuges afin de continuer à promouvoir les séjours pédagogiques au sein de ces derniers.

L'un des principaux points de la rencontre a également été de continuer à progresser dans la signalisation des sentiers transfrontaliers, l'un des principaux défis identifiés par DESIR pour améliorer les itinéraires reliant les deux versants des Pyrénées, essence même de cette proposition européenne transfrontalière.

Qu'est-ce que DESIR ?

L'objectif de ce nouveau projet transpyrénéen, intégré à l'appel à projets du programme Interreg-POCTEFA (2021-27), cofinancé par l'Union européenne, est d'améliorer la connexion, la gestion des réservations et de l'hébergement, la promotion de la randonnée homologuée entre refuges et la connaissance de la majorité des refuges de montagne gardés des Pyrénées. DESIR est un projet de continuité qui vise à approfondir et à élargir le travail réalisé par ENTREPYR, un précédent projet de coopération transfrontalière.

Le projet DESIR réunit la Federación Aragonesa de Montañismo (FAM), la Fédération Française des Clubs Alpins et de Montagne (FFCAM), le Conselh Generau d'Aran, la Federació d'Entitats Excursionistes de Catalunya (FEEC), le Centre Excursionista de Catalunya (CEC), la Federación Navarra de Montaña y Escalada, NASUVINSA, la Fédération Française de la Randonnée Pédestre (FFRP) ainsi que le Govern d'Andorra, ce dernier en tant que partenaire associé.

Les principales actions du projet, qui se dérouleront sur 3 ans, jusqu'au 31 décembre 2026, sont les suivantes : améliorer la digitalisation du site www.entrepjr.eu, avec la mise en œuvre de la cartographie ATES pour les itinéraires hivernaux et l'extension et l'amélioration des itinéraires d'interconnexion entre refuges ; l'organisation d'un troisième colloque international des refuges pyrénéens, qui sera pris en charge par la FEEC au printemps 2025. DESIR mise également fortement sur la randonnée homologuée avec la réalisation d'une étude approfondie de l'état des deux grands itinéraires pyrénéens par excellence : le GR 10 français et le GR 11 espagnol, ainsi que du réseau de sentiers transfrontaliers (GRT) reliant ces deux itinéraires de grande randonnée. Ce réseau de sentiers sera également intégré à la plateforme web d'Entrepjr. Parmi les autres actions phares du projet figurent la réalisation d'une application mobile, certains investissements en matière d'épuration des eaux et de soutien énergétique durable dans certains refuges, ainsi que la sensibilisation des usagers des refuges à travers différentes actions menées par la Réseau d'Éducation Pyrénées Vivantes .